

Notiz davon, noch weniger wird nach ihren Beschäftigungen gefragt; dies wird den Pohlen aber auch aus diesem Grunde um so mehr erleichtert, weil viele Einwohner von hier ohne Pässe herüber gehen und all dort ihre Geschäfte in vielerley Hinsicht treiben.

Nixdorff.

Aus Rep. 77, Sekt. 134, Nr. 3, Blatt 29.

Nr. 270.

Graf v. Hacke meldet L'Estocq die Uebergabe Kassels. 5. Oktober.

Als hier Officiel eingegangene Nachrichten melde ich Ew. Hochwohlgebohren ergebenst, dass die Stadt Cassel heute die Schlüssel an den Kronprinzen von Schweden K. H. übersendet hat, dass Fürst Plato Altenburg eingenommen, 2000 Gefangene dabei gemacht, dass ein Theil der Westphälischen Garden zu uns übergegangen ist. Blücher hat heute sein Hauptquartier in Düben, geth morgen weiter vor. — Dessau, den 5 ten October 1813.

Graf v. Hacke.

Aus Rep. 91 A, Sekt. 79, vol. II, Blatt 67.

Nr. 271.

Extrablatt von Blüchers Elbübergang und der Einnahme Kassels. 6. Oktober.

Berlinische Nachrichten von Staats- und gelehrten Sachen.

Im Verlage der Haude- und Spencerschen Buchhandlung.

Extra-Blatt. No. 19. Mittwoch, den 6. Oktober 1813.

Berlin, vom 6. Oktober.

Nach gestern eingegangenen officiellen Nachrichten, ist der General von Blücher am 3 ten d., Morgens um 6 Uhr bei dem Dorfe Elster über die Elbe gegangen. Ihm stellten sich der General Bertrand mit dem 4. ten französischen Armee-Corps und einem Theil des 7. ten in einer ungemein festen Stellung entgegen; dem Muthe unserer Truppen aber konnte am Ende nichts widerstehen. Nach einem fünfständigen, sehr hartnäckigem Gefechte ward der Feind geworfen und gänzlich zurückgeschlagen. Die Resultate dieses heftigen Gefechtes waren:

die Einnahme des sehr stark befestigten Dorfes Wartenburg, 14 Stück Geschütz, 50 bis 60 Munitionswagen und eine beträchtliche Anzahl Gefangener, besonders von der Kavallerie. Unsere Landwehr hat mit einem unübertrefflichen Muthe gefochten. Die Chevaux-legers der westphälischen Garde sind aufgerieben oder gefangen genommen. Unsere Kavallerie war im Verfolgen des Feindes begriffen, der nach Kemberg hin flüchtete.

Da andere von unsern Armee-Corps gestern auf verschiedenen Punkten über die Elbe zu gehen bestimmt waren, so kann man